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我市将开展精神卫生工作宣传活动

本报讯（记者唐耀兵）

2011

年
10

月
10

日，是世界精神卫
生日，我国精神卫生宣传活动主
题是“承担共同责任促进精神
健康”。 卫生部决定在世界精神
卫生日期间，组织开展全国精神
卫生工作宣传活动。我市也将面
向社会公众开展以下五个关键
点的系列宣传活动。

———促进精神健康和防治
精神疾病是我们共同的责任。我
国当前处于经济社会快速发展
时期，广大群众逐步适应着现代
生活方式的快节奏和激烈竞争，

体验着由此带来的心理冲击和
压力。各种心理卫生问题逐步增
加，大众寻求心理帮助的愿望日
益迫切。同时，因重性精神疾病
有可能导致患者工作、学习和生
活能力损害，甚至发生危害社会
安全的行为，社会对精神疾病的
关注也越来越多。

———维护精神健康关键在
个人。 维护精神健康从自我做
起， 创造关爱环境人人有责。每
个人都要主动学习和掌握心理
卫生知识，了解预防精神疾病常
识；要主动关心亲人、朋友和同
事的心理状况，帮助排解心理问
题。必要时，劝其到医院及早咨
询和检查；要尊重、关心和帮助
身边的精神疾病患者，做到不歧
视，不排斥。精神疾病患者要主
动接受治疗，促进康复。

———社会动员构筑社会心理
支持和心理卫生服务网络。 现代

化的社会， 需要构建覆盖广泛的
社会心理支持和心理卫生服务网
络，营造心理支持氛围，提供专业
的心理咨询和辅导， 疏导调节个
人在成长、学习、就业、婚姻和生
活中遇到的心理问题； 开展心理
危机干预， 处理日常心理冲突和
困扰，积极应对突发事件、灾难带
来的心理影响，维护精神健康。心
理服务专业机构是网络建设的中
坚支柱，学校、单位、社区、医院是
承载网络的主要场所。

———部门协作共同防治精
神疾病。精神疾病患者是社会弱
势群体， 保障患者的基本生活、

医疗、学习和劳动权益，是维护
和促进民生的生动体现。防治精
神疾病， 不仅限于医疗服务工
作，更是涉及国家政治、经济、文
化、医药卫生、人权保障、法律制
度和社会保障等多方面的系统
工程，任务艰巨复杂。

———政府领导是做好精神
卫生工作的重要保障。精神卫生
问题，是我国当前重要的公共卫
生问题和突出的社会问题。各级
政府要加强领导，创新社会管理
理念， 加大对精神卫生工作投
入，推进精神卫生立法及其贯彻
实施。 要大力组织开展宣传教
育，建立健全社会心理支持和心
理卫生服务网络，落实精神疾病
预防、治疗和康复措施，为患者
提供平等的学习、 就业机会，切
实维护群众精神健康，促进社会
和谐稳定。

《中共信阳市纪委向中共信阳市第四次代表大会的工作报告》精神解读之二

“四 问 工 作 ” 求 实 效

【要点】坚持以重点是什么、典型有
哪些、特色在哪里、落实怎么样为内容的
“四问”工作法推进反腐倡廉建设和纪检
监察工作。

【解读】

2010

年全市纪检监察工作年
中汇报会上，市委常委、市纪委书记刘国
栋同志第一次提出“四问”工作法，即纪
检监察工作要经常问一问“重点是什
么”、“典型有哪些”、“特色在哪里”、“落
实怎么样”。 一年来的实践证明，“四问”

工作法针对性强、指导性强、实用性强，

是省委“三具两基一抓手”工作要领在纪
检监察工作中的具体体现， 是全面提升
我市纪检监察工作的重要推手， 也是行
之有效的， 市纪委向市四次党代会的工
作报告，再次提出坚持“四问”工作法推
进反腐倡廉建设和纪检监察工作。

一问：重点是什么
唯物辩证法告诉我们，看问题、办事

情，要抓主要矛盾和矛盾的主要方面，坚
持重点论与两点论的统一， 两点是重点
的两点，重点是两点中的重点。

所谓重点，就是主要的事情、中心的
工作、突出的问题、关键的环节，是全局

工作中的制高点、突破口。一个时期有一
个时期的重点， 一个地方有一个地方的
重点，一个单位有一个单位的重点，一项
工作有一项工作的重点， 我们要根据自
己的实际，确定好自己的重点工作。

确定重点，就是找上下结合点。对上
要吃透精神，对下要吃透情况，把上级纪
委和本级党委、 政府关心的重点难点和
人民群众关注的焦点热点问题结合起
来，才能找准重点。

要把重点工作时刻放在心上， 牢牢
抓在手上。抓住了重点，就抓住了全面工
作的牛鼻子， 就能收到牵一发而动全身
之效。每一项工作，都要在重点之中抓重
点、在关键之中抓关键，切实以重点工作
的成效带动全局工作发展， 以关键环节
的突破推动整体工作前进。

二问：典型有哪些
典型，是示范，是标杆，是方向，更是

力量和榜样。

为什么有些工作总是“和尚的帽
子———平不塌”， 就是因为没有典型，没
有发挥典型的示范带动作用。 做任何一
项工作，都要善于发现典型、树立典型、

宣传典型。对典型的地方和单位，要盯住
不放，认真总结，精心指导，严格要求，不

断提升，使其不断丰满和完善，真正发挥
其榜样、标杆和示范带动作用。

要善于把抓典型作为推动整体工作
的载体， 把成熟的经验推广到实际工作
中，由点及面，变“小盆景”为“大花园”。

要善于靠典型巩固和扩大我们的工
作成果，即使阶段性工作结束了，典型仍
然存在、典型的示范作用仍然存在，而不
是“昙花一现”。每个单位、每项工作都要
抓出典型、树好典型。

三问：特色在哪里
特色就是亮点，就是人无我有，人有

我优，人优我特。特色是创新的成果。要
强化创新意识、争先意识、拼搏意识，对
工作要有更高的境界、更高的标准，不能
思想僵化，唱老调子；思路狭隘，玩老套
子；方法简单，走老路子；工作被动，迈老
步子；作风疲沓，总是老样子。工作无特
色、无亮点，就缺乏生机和活力。

做工作不能只满足于自己与自
己比，现在与过去比，取得一点
成绩，就产生自满情绪，沾沾自
喜。 要敢于站出来与先进比，有
一种不甘人后、 勇创一流的气
势。

特色从哪里来？———实践加

脑袋。要结合本地本部门实际，善于思考
总结，把上级的精神具体化、把群众的实
践理性化、把外地的经验本土化，发现和
培植亮点，让“点”真正亮起来，让工作有
声有色、可圈可点。

四问：落实怎么样
落实是根本，抓落实就抓住了根本。

任何工作是否落实， 是成败关键。 不落
实，再好的重点、典型、特色都将成为水
中月、镜中花，好看不管用。我们的许多
制度， 我们开展的许多工作， 都是很好
的，都是群众拥护的，为什么结果往往不
尽人意？原因在于执行力不到位，好事没
有办好，实事没有办实。

抓落实就是抓执行力，做到“抓紧、

抓细、抓实”。抓紧，就要不松手，对定下
来的事情，要一件件地有安排、有督促、

有检查，不管遇到多大困难，都要锲而不
舍，一抓到底。抓细，就要不疏漏，要抓具
体，对工作任务、措施、标准、时限、责任
人等，都要逐项落实，对进展情况，要随
时做到心中有数。抓实，就要不作秀，不
搞形式主义，不作表面文章，不搞政绩工
程，务求实效，无愧于党，取信于民。要增
强责任意识、执行意识，脚踏实地，做到
说实话、办实事、鼓实劲、求实效。
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要闻

关于“十一”期间对《关于禁止公务人员在燕尾岛等南湾水库

饮用水源一级保护区内农家饭庄就餐的通知》落实情况督察结果的通报

为切实保护好南湾水库饮用水源，保障全市人民喝上放心水，根据市监察局、市
环保局、南湾管委会三家单位联合下发的《关于禁止公务人员在燕尾岛等南湾水库饮
用水源一级保护区内农家饭庄就餐的通知》精神，

2011

年
10

月
3

日，市监察局、市环保
局、 南湾管委会联合部分新闻媒体组织执法人员在南湾水库饮用水源地燕尾岛区域
等一级保护区内再次开展了“禁餐”专项督察行动。对在执法现场发现的车辆进行了
拍摄，经交警部门核实

,

现将在执法行动中查到的车辆及相关信息予以曝光
,

并通报如
下：

与“五一”期间督察结果相比，公车数量大幅下降，只有极少数单位无视《通知》

要求， 到饮用水源一级保护区内农家饭庄就餐， 我们对曝光车辆的单位提出严肃批
评
,

责令该单位负责人于
10

月
13

日前到市纪委监察局执法监察室说明情况， 做出检
查，接受处理。

在公车数量减少的同时
,

市民自驾私家车到南湾饮用水源地“禁餐区”就餐的现
象十分突出

,

现将拍摄到的私车也在此一并曝光，接受舆论的监督。

我们再次呼吁广大市民要自觉增强水源保护意识， 不到南湾饮用水源一级保护区
内农家餐馆就餐，并同污染饮用水源的行为作坚决的斗争

,

共同保护好我们自己的“大水
缸”。今后，凡发现违法违规行为的，可向市监察机关、环保部门和南湾管委会举报，举报
电话：

6224900

（监察），

12369

（环保），

6373913

（南湾管委会）。

信阳市监察局信阳市环境保护局
信阳市南湾湖风景区管理委员会

2011

年
10

月
9

日

地点
水上运动管理中心
燕尾岛停车场
山珍园农家乐
铁路水厂地锅饭
海南岛水上餐厅
桃花山庄

燕尾岛无名地锅饭

不差钱地锅饭停车场
老季农家饭
三碗不过岗
渔歌园

时间
11:40

12:00

12:22

12:25

12:27

12:30

12:20

12:38

12:40

12:45

12:53

车牌号
豫
SC9876

豫
SG3288

豫
SJ9690

豫
SB3232

豫
SH2218

豫
SD5199

豫
SFA785

豫
SL3385

豫
SAA768

豫
SA5333

豫
SK9895

豫
S02866

豫
S03060

豫
SJ8857

豫
S87959

豫
SED018

豫
SA4795

豫
SA3639

豫
SED611

豫
SH2899

豫
SL3771

豫
S89456

豫
SN7388

豫
SA7202

豫
SAC500

豫
SM0095

豫
SGG800

豫
S08380

豫
SFB236

豫
SM2166

豫
SAC081

豫
SA2605

豫
SA2590

豫
SM6226

豫
S88733

豫
SG8502

豫
SJ8177

豫
SCB136

豫
S03219

豫
SH2611

豫
S56830

豫
S7D777

豫
SK0106

豫
SA2523

豫
SA6588

豫
SA7601

豫
SA0734

豫
SL1319

豫
SK3232

地点 时间 车牌号 车辆单位
不差钱地锅饭停车场

12:38

豫
SEF011

市委党校
葫芦岛路边

12:15

豫
SC5069

羊山新区前进卫生院

李
湘
豫
在
出
山
店
水
库
工
程
建
设
协
调
会
上
要
求

加

强

沟

通

全

力

推

进

尽

快

完

成

各

项

工

作

任

务

本报讯（记者马保群）为进一步推进出
山店水库工程建设进度，

10

月
8

日上午， 出山
店水库工程建设协调会在市行政中心召开。

市委常委李湘豫、 市政府副市长包盛柏出席
会议。

会议听取了各相关单位负责同志关于
出山店水库工程可行性研究报告编制进展
情况的汇报，分析了工作中存在的困难和问
题，并对下一阶段的工作提出了明确的意见
和要求。

李湘豫指出， 出山店水库工程建设是全
市人民的一件大事、喜事，是一个功在当代、

利在千秋的重大工程， 对淮河安全防汛及促
进我市经济社会发展都具有十分重要的战略
意义。 各相关单位要把思想统一到为群众谋
福祉上来， 高度重视出山店水库工程建设的
重要性和紧迫性， 站在讲政治、 讲发展的高
度，齐心协力，克服困难，想方设法，集中力
量，相互配合，尽快完成出山店水库工程可行
性研究报告的编制工作。

李湘豫要求， 各相关单位要摸清情况，

进一步强化上下级之间的联系，详细了解可
行性研究报告所需的材料和具体要求，及时
提供相关信息，扎实工作，努力把涉及本单
位的可行性研究报告的编制工作做实、做
细、做好。要各司其职，强化问责，严格按照
市委、市政府的要求，主要领导要亲自抓、负
总责，分管领导要具体抓、亲督实查，层层落
实工作职责、细化工作任务，并对照工作任
务，定时定量定性，集中抓好落实，全力以赴
做好出山店水库工程可行性研究报告的各
项工作，同时，要加强督导检查，严格落实责
任追究制度， 绝不能因某一项工作滞后、某
一环节出现问题而影响整体工作的进度。要
加强沟通，强化大局意识，坚决服从指挥，密
切配合，协同作战，形成强大工作合力，协调
解决工作中遇到的困难和问题，进一步搞好对口衔接，及时汇报
对接进展情况，争取最大的支持力度，确保各项工作顺利开展。要
全力推进，强化工作措施，切实加大工作力度，加快工作节奏，继
续发扬实干精神，抓紧、快速、准确、高效地做好出山店水库工程
可行性研究报告的上报及评审工作，力争尽早批复，确保项目建
设扎实有效推进。

董进才在市人大常委会第三视察组代表议案建议办理工作汇报会上要求

创新工作方法 提高办理工作效率

本报讯（记者黄铎）

10

月
8

日，市人大
常委会第三视察组代表议案建议办理工作
汇报会召开。市人大常委会副主任董进才出
席会议并讲话。市人大常委会有关委室负责
同志和市直有关单位负责同志参加了会议。

会上，市民政局、市发改委等单位汇报
了代表议案建议办理情况。

董进才在讲话中对市政府及相关部门
对市人大代表议案和建议办理工作给予了
充分肯定。他指出，要以解决实际问题、提高
解决率作为办理工作的出发点和落脚点。代
表议案建议办理工作是坚持和完善人民代
表大会制度、发展社会主义民主政治、健全
社会主义法制的重要形式。承办单位要站在
落实科学发展观的高度，重视人大代表议案
和建议办理工作，做到虚心采纳，扎实办理，

以此推动经济发展。

董进才强调， 各承办单位要把办理人大
代表议案建议与年度全盘工作、 改进日常工
作有机地结合起来， 要坚持以人大代表满意
不满意、赞成不赞成、答应不答应作为衡量议
案建议办理工作的唯一标准， 按照“量力而
行、尽力而为”的原则，认真抓好代表议案建
议办理落实工作。要完善机制，创新方法，提
高办理工作效率。 承办单位要进一步打破思
维定式，用全新的理念、全新的思路、全新的
方法抓办理，务求办理工作实现“三个转变”：

一是要由被动型办理转变为“办前走访”、“办
中面商”、“办后回访”的办理模式，努力做到
认真、主动、热心；二是由封闭型办理转变为
实地了解情况、当面征求意见、现场解答处理
的办理模式，真正做到开放、全面；三是要由
独立型办理转变为不同单位、 不同部门协商
合办的办理模式，切实做到协作、合力。

平桥区认真做好节日期间安全生产工作

本报讯（孙一博）国
庆长假期间， 平桥区在
“做”和“落实”上下工
夫，强化监督管理，狠抓
安全责任制度落实，广
泛开展安全宣传教育，

切实加强节日期间安全
生产工作。

该区在国庆节前召
开安全生产工作紧急会
议， 要求全区各乡镇、各
部门及重点企业开展拉
网式安全生产大检查。区
安委办成立了

15

个督察
组，全面督导，确保安全
生产大检查工作责任、制
度、排查、整改全部落实
到位。 加强对非煤矿山、

烟花爆竹、 危险化学品、

道路交通、 公共聚集场
所、商场、宾馆、网吧、旅

游景点安全监管，对查出
的安全问题，该整改的限
期改， 该停的立即停业
整顿， 决不允许带病作
业。通过制作宣传册、悬
挂条幅， 广泛宣传安全
生产法律法规和安全生
产常识， 增强群众的安
全意识。国庆长假期间，

该区共设置咨询台
46

个， 发放宣资料
10000

份，悬挂条幅
160

条。

国庆长假期间，平
桥区坚持领导干部带
班， 坚持实行

24

小时值
班制度， 认真落实应急
救援预案， 加强应急救
援物资管理， 安全生产
应急救援队坚持

24

小时
值班， 确保全区安全生
产形势稳定。

河南省环境保护委员会关于全省农作物秸秆焚烧情况的通报

目前，由于我省一些地
方焚烧农作物秸秆现象严
重，对一些地区的大气环境
质量产生了较大的影响。根
据省气象卫星遥感监测结
果显示，

2011

年
10

月
7

日我
省农作物秸秆焚烧问题相

对突出的地区主要分布在
鹤壁市浚县小河镇、 西岗
镇， 许昌市鄢陵县艾岗镇，

漯河市郾城区商桥镇、舞阳
县昊城镇，周口市西华县址
坊镇，驻马店市汝南县官庄
乡， 信阳市息县张陶镇、杨

店镇和淮滨县栏杆集镇。省
环境保护委员会决定对上
述农作物秸秆焚烧严重的
地方给予通报批评，并要求
所在地政府按规定追究相
关人员责任。

2011

年
10

月
8

日

高潮在视察城建环保类代表议案建议办理情况时强调
不断改进工作 提高办理水平

本报讯（记者黄铎）

10

月
9

日，市人大常
委会副主任高潮带领市人大常委会有关委室
的负责同志、部分市人大代表和市人大常委会
委员，在市政府副市长李水及市直有关单位负
责同志的陪同下，视察市三届人大六次会议城
建环保类代表议案建议办理情况。

高潮一行先后来到市区新华大市场、金
牛山、工区路等地实地视察，详细听取有关
负责同志的工作汇报，重点了解关于加快工
区路区域旧城改造的建议、关于落实《河南
省信阳市南湾水库饮用水源地保护条例》，

建立和完善库区居民生产、生活补偿、补助
机制的建议。

在随后召开的座谈会上， 市城乡规划管
理局、 市环境保护局、 市城市管理综合执法
局、 市房产管理中心等单位有关负责同志汇
报了有关市三届人大六次会议城建环保类代

表议案建议办理情况。

高潮听取汇报后指出， 城建环保类代表
议案建议涉及面广，内容多，是全市老百姓关
注的热点、 焦点， 各承办单位本着对代表负
责、对人民负责的态度，在思想上高度重视，

认真地办理了城建环保方面的议案和建议，

做到件件有答复，取得了明显成效。

高潮强调，要进一步提高认识，增强责任
感，切实将办理工作列入重要议事日程，不断
总结办理的经验，不断改进工作，提高办理水
平。要落实责任，提高议案办理质量。要进一
步加强沟通和协调， 确保议案办理工作取得
实效。

李水要求， 各承办单位一定要把代表的
议案和建议当做政治任务来完成， 结合我市
的实际情况，认真调查研究，抓好落实，让代
表和广大群众满意。

全市2011年军队转业干部安置工作会议召开

本报讯（记者关心亮）

10

月
9

日下午，全
市
2011

年军队转业干部安置工作会议召开。会
议学习了全省军转安置工作会议精神，总结回
顾了过去五年我市的军转工作情况，部署今年
的工作任务。市委常委、常务副市长冯鸣，信阳
军分区政治部主任尚邦君出席会议，各县区和
市直相关部门的负责同志参加了会议。

过去五年中，在市委、市政府的正确领导
下，各级党委、政府和军转安置部门认真贯彻

落实中央、省、市有关文件精神，强化组织领
导，拓展安置渠道，创新安置办法，严肃工作
纪律，确保了落实政策不讲条件，圆满地完成
了任务，为推动经济发展、促进部队建设、维
护社会和谐稳定，作出了积极的贡献。

冯鸣指出，一要认识到位。军转干部是党
和国家的宝贵财富， 要深刻认识到做好军转
安置工作，既是落实重要的政治制度，也是执
行重要的政治任务，既是我市深入实施“环境

立市”战略的需要，也是不断推进“人才强市”

战略的需要，既是全市各级党委、政府的共同
责任，也是有关部门和全社会的共同义务，必
须带着感情、带着责任，把军转安置工作做得
更扎实、更细致、更到位。二要重点突出。各有
关部门要在党委、政府的领导下，各司其职、各
尽其责，加强沟通协调，积极做好各项政策的
衔接和落实工作。三要落实责任。各级各部门
要按照部署和要求，制定工作方案，明确措施，

抓好组织实施。四要完善机制。要大胆探索实
践，继续完善考试考核与功绩制量化积分相结
合的分配办法，要坚持全心全意为军队转业干
部服务，真诚倾听他们的呼声，真情关心他们
的困难，多为他们办好事、办实事，努力做到
“让党和人民满意，军转干部满意，部队组织满
意，用人单位满意”。五要优化服务。要进一步
优化自主择业军转干部的管理服务，完善相关
措施，规范管理服务，促进就业创业；要进一步
加强军转干部的教育培训，坚持把军转干部教
育培训同我市经济社会发展需要结合起来；要
进一步做好部分企业军转干部的解困稳定工
作，务必在

10

月中旬完成全市
2011

年军转安置
工作的各项任务。

尚邦君也就做好军队转业干部安置工作
作了讲话。

日前， 信阳
农专的大学生来
到平桥区福利院
（原光荣院）看望
慰问从战争年代
走出来的老复员
军人， 为他们送
去了节日礼品，

并给老人们表演
文艺节目。

王天杰摄


